

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En España, en los 10 días... En el extranjero, en los 10 días... En América, en los 10 días...

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES. CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63. 25 EJEMPLARES, 1,75

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL MONOPOLIO DE LOS PETRÓLEOS

EL CASO DE FRANCIA, ANÁLOGO AL DE ESPAÑA

El margen de utilidad

Los proyectos de los socialistas franceses para que el Estado inter venga con tendencia monopolista la industria del petróleo en Francia han promovido en la vecina República el movimiento de opinión que es allí rector de la cosa pública. En España también se ha pronunciado la opinión por conducto de sus órganos en la Prensa, y a parte el órgano oficioso del Gobierno y algún otro diario, todos hicieron muy razonadas consideraciones contra el nuevo régimen.

millones de francos. Y esta pérdida le obligará a repartirla entre los consumidores, elevando el precio de los productos en un 43 por 100. Este es el margen de «ganancias» que ofrece el monopolio para «incrementar» los ingresos del Tesoro en Francia. El cálculo es el mismo para España, sin más que reducir las cifras a medida de las realidades nacionales.

Expatriaciones... Refinerías... Flota... «Stocks» de refinados... «Stocks» de aceites... Total.

Dejamos en blanco el lugar en que deben escribirse las cifras para que no se diga que producimos alarmas. Escriba esas cifras «Alterius» —el docto «Alterius» o «Santiago de España»— tan docto como «Alterius» pero también tan ignorante, o el moro Muza, que suponemos será «ese» otro que nos habló el sábado de los precios del petróleo y sus derivados para deducir el margen de utilidad del monopolio.

Calculados así los gastos de instalación, calcúlese los beneficios obtenidos en España por la industria del petróleo, como se han calculado en Francia, teniendo a la vista los balances de Lille, Bonnières y Colombes; de Compagnie Industrielle des Pétroles, de Raffineries de Pétroles del Nord, y sumados los beneficios obtenidos por cada uno de nuestros industriales petrolíferos, sáquese el tanto por ciento de las utilidades y dígasenos si no se verá España en el caso previsto para Francia, en el caso de tener que encarecer el precio de la gasolina y de los otros derivados.

El cálculo hecho por «S.» en «La Nación» nos parece arbitrario, por que ni nuestra arrendataria comprará el petróleo en las condiciones que lo compran las grandes empresas que explotan el negocio en el mundo, ni lo transportará en condiciones tan económicas como ellas, ni lo refinará como esas empresas en sus grandes destilerías, ni obtendrá toda la variedad de sus derivados ni distribuirá, en fin, lo que obtenga en condiciones que hagan olvidar la libre concurrencia.

No se improvisa la organización de esas grandes compañías. Y es de esa organización perfecta y vasta de lo que depende el margen de utilidad de un negocio.

Nos parece muy aventurado fundar nuestros cálculos en las utilidades obtenidas por la Anglo Persian por la Shell o por la Standard. Por muy bien que marchara todo aún tendríamos que agotar las posibilidades del Tesoro soportando las pérdidas de muchos años antes de llegar a repartir utilidades remuneradoras.

Francia con la «L. B. C.», con la «C. I. P.» y con la «R. P. N.», que ganan actualmente de cinco a once millones de pesetas anuales, resultaría perdiendo, según hemos visto, 450 millones de francos. En España no se perderá tanto, naturalmente; pero los 53—no 35 como se ha dicho—, los 53 millones de pesetas que hoy ingresan por Aduanas, esos habrá que repartirlos a los consumidores, encareciendo la gasolina.

¿Quién es «Alterius»?

Nos quedamos sin saberlo. A las reiteradas preguntas nuestras que salvaran las dificultades de las circunstancias, se ha contestado que «Alterius» es un seudónimo que oculta el nombre de persona cultísima, muy competente en cuestiones económicas y sin intervención la más remota en el mundo de los negocios... ¡Habrá que creerlo bajo su palabra de honor!

En EL LIBERAL no ocurre nada de esto. Su director sintió la necesidad de informarse, y no le fué difícil proporcionarse los datos necesarios para la campaña. Y con esos datos hace estos artículos, bajo su exclusiva responsabilidad, ajeno en absoluto a los intereses lesionados por el monopolio y a los favorecidos.

Murcia y la Ciudad Universitaria

Madrid.—El gobernador civil de Murcia señor Salgado Biempica, ha hecho entrega esta mañana de 40.000 pesetas, suma recaudada en Murcia y su provincia con destino a la suscripción abierta para construir la Ciudad Universitaria.

AL PASAR

Las fiestas atléticas de Septiembre y los concursos de baile

Ya se ha hecho público el programa de fiestas atléticas que se desarrollará en Septiembre con motivo de las fiestas de Feria.

Habrán carreras de velocidad, de vallas, de relevo a la americana, de bicicletas, de resistencia y otras tantas encaminadas a demostrar el valor físico de la juventud deportista murciana.

El programa, como puede verse, está bien, pero a nuestro juicio se ha olvidado incluir en él un número de gran trascendencia. Indudablemente que esta omisión habrá puesto de mal humor a los devotos de Terpsicore. Nos referimos a los concursos de baile.

¿Por qué no se ha hecho figurar en el programa un concurso de baile en el que puedan lucir sus habilidades los principales bailarines, así nacionales como extranjeros? No se explica la omisión dado el auge en que este deporte se encuentra en la actualidad.

No tienen perdón de Dios los organizadores. Si en nuestra mano estuviera, de fijo lo habríamos incluido en el programa de fiestas atléticas de Feria. ¡Con lo que nos gusta el baile! Pero había de ser un concurso que dejara en mantillas al que acaba de celebrarse en Valencia, en el que ha resultado campeón el alcaide Carlos Nicolás, que ha realizado la proeza de estar bailando sin descansar la friolera de diez días con sus diez noches.

Aquí debía organizarse un concurso que diera comienzo con las dianas anunciadoras de las fiestas y terminara con la romería al Monte.

¿Qué es mucho? Sabemos nosotros de personas que están bailando sin descansar algunos años. ¡Y a son de pandera y a crujido de látigo, que es lo peor!

Noticias del extranjero

El administrador del Reich se ha fugado con medio millón de marcos

Berlín.—El administrador del Reichstag se ha fugado con medio millón de marcos. Aunque se han hecho gestiones para detenerle, no ha sido aun hallado.

La cuestión de Tánger Londres.—Un periódico inglés publica un interesante artículo acerca del problema tangerino en sus relaciones con España.

Entre otras cosas de interés dice que la zona española es la que más puede influir para la obtención y desarrollo del bienestar de Tánger.

El intercambio de títulos académicos

Guatemala.—El ministro plenipotenciario de España en Guatemala ha marchado a Costa Rica con objeto de gestionar el intercambio de títulos académicos entre Costa Rica y España.

La cuestión religiosa en México

Estados Unidos.—Sábase que los obispos residentes en Estados Unidos han sido facultados por el gobierno mejicano para que vuelvan a regir sus respectivas diócesis. Se ignora cuando emprenderán el viaje hacia Méjico, pues los obispos están decididos a aprovechar esta disposición del gobierno.

Suscribase a EL LIBERAL 2 ptas. al mes

FICHAS

El afán de vender

Un simpático funcionario del Cuerpo de Vigilancia, hospedado en cierta casa de huéspedes de Murcia, sostenía frecuentes disputas con su patrona porque notaba en el chocolate un gusto extraño. —He observado cierto sabor a ladrillo. Usted nos está envenenando, señora—solía decirle airado. —Pues es del mejor. Me cuesta... —Lo que le cuesta voy a averiguarlo ahora mismo. El policía salió a la calle y se dirigió a una tienda. —A ver, deme usted media libra del peor chocolate que tenga. El tendero se apresuró a complacerle. —¿Cuánto? —Cinco reales. El cliente se dejó la mercancía y salió diciendo: —No me conviene. Lo quiero peor. Le he dicho a usted que lo quiero del más malo. Es para darle un chasco a un amigo. El comerciante, —entonces—salió el mostrador y corrió tras el policía, gritándole: —Oiga, amigo. Más barato se lo dará cualquiera; pero más malo que éste no lo va a encontrar en ninguna parte.

Los humoristas del deporte



Los heroicos tripulantes del «Espirit Santo of Ventas», que en representación de «Heraldo de Madrid», emprendieron su anunciado raid a Zaragoza. En la fotografía se hallan frente a la redacción de dicho periódico, desde donde partieron hacia las Ventas, seguidos de una muchedumbre que los vitoreaba y recía la feliz ocurrencia de nuestro fraternal colega.

Ocurrió en tal día...

Noticias de hace un cuarto de siglo

EL LIBERAL de 10 de agosto 1902

La vida local El señor Musso fué sustituido en la Alcaldía por don Juan José Clemente.

La primera corrida de toros de Cartagena, con bichos de Sallito, que fueron lidiados por Antonio Fuentes y José García Algabeño, según «Don Modesto», resultó aceptable, porque los toros resultaron novillos.

Fuentes, en el quinto animalillo, estuvo colosal; Algabeño, en su segundo, lo mató de una estocada superiorísima.

La tarde, por lo calurosa, infernal.

La velada marítima resultó brillantísima.

Cartagena, en masa, se congregó en el muelle.

«El automóvil antiguo», una tortuga de cinco metros de longitud, en cuyo interior se ve un loro, también iluminado, llamó la atención de la concurrencia.

«La Agricultura», un caracol de ocho metros de longitud, lo guiaba una preciosa mariposa.

«Una góndola», precioso barco de correctas líneas y vivos colores.

«El crucero Alfonso XIII», embarcación de doce metros de longitud.

«La reina de la noche», con su corte de estrellas. Una nube sirve de asiento a la reina, recimada sobre una media luna.

«La Sabiduría iluminando al mundo», también llamó mucho la atención.

«Un cachico de la huerta de Murcia». Soberbia barraca con un par, dos palmeras en la puerta y su empalizada; troncos rústicos, cuajados de flores y un centenar de farolillos para dar al cuadro el aspecto de una verbena.

«El Anunciador», barco de diez metros de largo por quince de altura.

En la parte superior aparece un gran reloj que anuncia la hora que comienza la velada.

La novena y última es un monumental «Cisne» con las alas abiertas, todo blanco y el pico rojo.

Todos los barcos llamaron la atención del público, que ha gozado del sorprendente y maravilloso espectáculo de la velada marítima, el mejor y más entusiasta festejo de la feria cartagenera.

LA CORRIDA DE ALICANTE

Lo de Pepe Moros...—El arte y las rabietas de Belmonte.—El «chato» del valor.—Villalta el convaleciente.

Nosotros, siempre refractarios a presenciar un desencajamiento, hubimos de presenciarlo por la misma causa que se hacen esos matrimonios sosos, cuyo noviazgo fué algo sin calor, ni pasión; sin vida, porque si. Razón suprema ¡vive Dios!, dirá el lector querido, y a fe que nos ha pasado, como dice uno de esos personajes de dramaturgia ampulosa.

Los Aleas nos gustaron de presencia, pues eran finos, bonitos, bien puestos de pitones. La salida del cajón del número 33 nos hizo presagiar y aun creer, en su bravura. Sin nerviosidades, pausadamente, como «teniendo conciencia» de sí mismo, saltó al ruedo. La del 24 fué todo lo contrario y nosotros dijimos, muy por lo bajo, aquello: «Bienaventurados los mansos...»

Peró nosotros, y con nosotros un brillante periodista madrileño que hizo una bellísima información hace unos días contando «cosas» de toros en «La Voz», hemos sufrido una gran decepción. El 33 fué un mediocre, un vulgarismo bovino perteneciente a la masa inmoderada; una especie de diputado cenorro, de aquellos que en el antiguo régimen no hacían más labor que comer caramelos y «monosilabeos».

En el veinticuatro no nos equivocamos por desgracia. Manso con los de a caballo, y aun más con los de a pie, llegó al último tercio achuchando un horror por el lado izquierdo, con el hocico entre las patas y con el rabo pegado a los tableros. Los demás no hicieron honor a la vacada, pues tomaron las varas con toreros a la derecha. Y, tapándose las salidas. Tuvieron mal estilo el segundo y el quinto. Este adelantaba mucho por el lado derecho. El tercero llegó pastueño y suave a la muleta. Y el último, el más alegre, con los varilargueros, tuvo solo bríos defectos al final.

Belmonte, el mesías de chupa y calzón, que regeneró el toro y al que todavía, algún loco, mal aficionado o envidioso, por «eso» de los cinco mil duros, le niegan arte, competencia y hasta valentía! después de trece años de brillantísima actuación no igualada por torero alguno, salió en la tarde del domingo a satisfacer los anhelos de los aficionados. Y los satisfizo completamente en su primer toro.

Saludó al susodicho 33 con un lance de tanteo, yéndose el torito que era terciado. Después, en mejor terreno dió cinco o seis lances superiores, tres de ellos colosales, en los que paró y aguantó mucho y terminó con un recorte a media verónica colosal. En el primer quite volvió a entusiasmar a la concurrencia y se quedó tan cerca del astado que estuvo a punto de ser cogido, sino recurre a sus débiles piernas.

Con la muleta dió un pase alto magnífico; al dar el natural el toro le gazapó y tuvo que enmendarse resultando la cosa un tanto deslucida. Pasó la muleta a la mano derecha y continuó la faena consistentemente mucho y con mucho arte destacándose un afarollado, dos molinetes y dos pases de pecho. Entrando bien a matar dió más de media estocada en la propia yema que hizo rodar al toro sin puntilla.

En el cuarto cuyos defectos hemos apuntado anteriormente, intentó lancearlo varias veces poniéndose en terreno comprometido, con los chiqueros a la espalda, buscando la arrancada; por fin lo consiguió, pero como el toro se le arrancó cerriéndose, la cosa resultó «fané». Con la muleta realizó una faena de gran mérito, pues al difícilísimo número 24 lo consistió mucho y lo empapó no quitándole la muleta de la cara ni un momento aprovechando dos veces que dejó de humillar, entró a matar dando un pinchazo y una estocada baja.

En el tercer toro y en un quite tiró admirablemente del bovino haciéndole embestir a la fuerza. ¡Ese es el toro!

Resumiendo: Belmonte estuvo lucido, eficaz, inteligente y artista, salvo los lunares apuntados.

Lo que hemos de censurar son esos arrodillamientos y esas bofetadas a sí mismo impropias del artista soberano del toro. Valencia II que había hecho un quite superior en el toro de Juan, lanceó al segundo regularmente. Este toro que tomó dos puyazos recargando y saliendo suelto en los otros, llegó al último tercio—bronceo y con mal estilo. Victoriano hizo lo que pudo, estando pesado al matar.

En el quinto estuvo valiente en la faena de muleta, procurando sacar partido del torillo que adelan-

taba mucho por el lado derecho y que nerviosaba bastante. Con la espada dió un pinchazo saliendo casi prendido y una estocada buenisima, siendo cogido y volteado a pesar de entrar rápido como merecía el toro.

Una tarde mediana y no por falta de voluntad en el torero. Villalta estuvo a ratos lucido con el capote y la muleta, sobresaliendo en la faena de su primero algunos pases superiores, que le valieron grandes aplausos, algunos de ellos cambiándose de mano con lucimiento.

Unos defectos le tenemos que señalar; defectos por omisión. El toro tercero merecía mejor faena de muleta, pues estaba pastueño y muy suave; el que llegó mejor a la muleta.

Con la espada breve y lucido dan dos buenas estocadas.

Envío

(A Paquito Llanaezas, aficionadito de ocho años que sabe más que muchos aficionados viejos.)

Tú, que vas cinco años a los toros y que tanto te gustan, sigue la senda del torero verdad; del torero macho que hace vibrar las fibras del corazón en intensa emoción estética. Que no te entusiasme el torero; o mejor dicho, el mal llamado torero, filigranero, bonito, que al igual que esas mujeres viejas y feas que van recargadas de adornos y pinturas y que son señuelo de imbeciles, es solo arteficio, mentira, camelo. Aunque no te ha gustado Belmonte, porque no ha estado a la altura de su fama, piensa que es el sostén único del verdadero arte, del arte puro, sin mixtificaciones de las fiestas hermosas. Y que los demás, salvo uno o dos toreros, son, aparte de señoritas toreras, los que harán agonizar la fiesta entre un jamego despanzurrado, una zapatilla que dejó abandonada un torero cobarde, y una pluma inverecunda.

DON DIQUELA

Petición de mano

Por nuestro estimado amigo el jefe de la estación de Blanca don Francisco Quintanilla y señora, y para su sobrino el probo oficial de Correos don Sebastián Cano Martínez, ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita María de los Angeles Franco Sáez, hija del que fué nuestro querido amigo don Blas.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. La boda ha sido concertada para fecha próxima.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena los futuros esposos y sus familias.

De Marruecos

El Alto Comisario

9, a las 3 t. Tetuán.—El Alto Comisario, acompañado del general Godeh, ha salido para la zona francesa, donde visitará al jefe supremo del ejército francés de operaciones, general Vidalón.

Aunque la visita es devolución de la que recibió del general francés, y por lo tanto completamente protocolaria, ambos generales tendrán un cambio de impresiones acerca de la cuestión del desarme en la zona fronteriza.

Ello obedece a que encontrándose ya desarmadas las cábilas situadas en nuestra zona, hace más fácil la realización de igual medida en la francesa.

Si la llegada a Rabat del marqués de Malmussi coincide con la del residente general francés M. Stey, también lo visitará.

Invitados por los generales franceses, los españoles recorrerán algunas poblaciones de aquella zona, entrando en la española por Tazza, desde donde irán a Tizzi Izzi, Tardiff y Villa Sanjurjo, desde donde continuarán, probablemente por tierra, su viaje a Melilla.

Durante la ausencia del general Sanjurjo se encargará de la Alta Comisaría el general Aguilár, y del mando de las tropas el general Castro Girona.

Dirección, 425. Redacción, 63. Administración, 759. Apartado de Correo, n.º 54.

Hoy, día diez, se verán en la Audiencia las siguientes causas: Sección primera.—Una causa del Juzgado de Lorea, por el delito de hurto, contra Francisco Coresentino.

Han salido para Santiago de la Ribera, nuestros estimados amigos don Antonio Caballero Chicano y don José Alarcón Belmonte, acompañados de sus respectivas familias.

PAPÉL NIKOLA nueva confección, elegante estuche 10 céntimos.

Por la distinguida señora doña Ramona Fernández y para su hijo el joven especialista de garganta, nariz y oídos, don Angel Martín Fernández, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita María Miñano Hervás.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. Felicítamos a la enamorada pareja y a sus familias.

Ha sido curado en el Hospital de graves contusiones en la cabeza, un individuo llamado Miguel García Fernández.

Fricción Cereo cura reumatismo, lumbago, ciática, torceduras y dolores.

En la casa de socorro fué asistido Mariano Poveda Sabater, de un acceso en la mano derecha.

Carmen Ruiz García, fué curada en el Hospital de una herida contusa en la región mentoniana.

Banco Español de Crédito Sucursal de Murcia CAJA DE AHORROS INTERESES A POR 100

Le ha sido concedida la cruz de Beneficencia a don José Giménez Blechnit, por la meritisima labor desarrollada en el barrio de San Antón, de Cartagena, en beneficio de los pobres de dicho barrio.

La empresa del «Circo Roxana», obsequió al público hace unas noches, con unas monedas de oro de veinticinco pesetas adjudicada por sorteo, advirtiéndole que de no aparecer el favorecido, sería entregada dicha cantidad al señor gobernador civil para la Beneficencia.

cho llegar su importe, por conducto de la empresa del circo, a la primera autoridad de la provincia para que la destine a fines benéficos.

Después de pasar unos días en San Sebastián, ha regresado a esta nuestro amigo don Ricardo Servet Spottorno.

A los catorce meses de edad, ha subido al cielo el niño Paquito Vázquez Abril, hijo de nuestro amigo don Antonio Vázquez Astretti, cuyo entierro se ha efectuado en la mañana de ayer, desde la iglesia de San Antolín, acudiendo numerosos amigos.

Tanto al sentido padre, hermana, abuela doña Carmen Atréti y tío nuestro también amigo don Francisco Vázquez, les acompañamos en su desgracia.

Ha ingresado en la simpática Cofradía del Patriarca San Joaquín, nuestro amigo don Joaquín González Albaladejo.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro respetable amigo don José García García, padre de nuestros amigos los comerciantes de esta plaza, don Francisco Amorós y don Luis Orenes.

Dios mejore sus horas al enfermo.

Publicaciones

Obras de Antonio Sacristán y Zabala CATEDRÁTICO Teorías de contabilidad general y de Administración privada

COMERCIO Y COMERCIANTES de reciente publicación, defensa brillante de los comerciantes y de gran utilidad.—5 pesetas. Editorial Pueyo.—Arenal, 6 y librerías.

Huércal-Overa

La Federación Huercalense.—Pro riesgos del valle de Almanzora.

El martes pasado, día 2, se organizó una excursión a Huércal, con objeto de rendir un cordial saludo al ingeniero don Enrique Gómez, encargado de realizar el proyecto de las obras que aprovechando las aguas de los ríos Eguardal y Castri, las almacene en un pantano y las lance por un gran canal, a estos desolados campos de Almería.

La excursión partió de este pueblo y asistieron representaciones integradas por los señores siguientes:

Don Alejo Fernández, presidente de la Federación, don Bartolomé López, don Ambrosio Mena, don Félix González, don Manuel Pérez, don Pedro Asensio, don Pedro Parra, don Vicente Ballesta y nuestro compañero don Agustín Iniesta, por Huércal-Overa.

Don Martín Navarro, que ha 20 años viene laboreando en esta empresa, don Miguel Flores; don Alberto Collados y don Rodrigo González, por Cuevas de Vera.

Don Clemente López, don Antonio Fernández, don José Flor y don Juan López, por Vera.

Don Emilio Fernández, don Juan Pardo y don Juan P. García, por Albó.

Don Pedro J. Fábregas y don Doroteo García, por Taberno; y Don José Haro, don Norberto González, don Diego M. de Haro y don Francisco M. de Miguel, por Polpi.

Los excursionistas regresaron el jueves por la mañana; vienen muy satisfechos de su visita y esperanzados en la pronta realización de

estas obras, de las cuales depende el remedio a la actual miseria y el goce de una vida que hoy les niega hasta el pan.

Pequeños sucesos

Por blasfemo y escandaloso ha sido detenido en la calle de Aístor, Adolfo Martínez Conesa.

Per embriaguez ha sido detenido un gitano mudo, que con gritos inarticulados promovió un fuerte escándalo en el camino de Alcantarilla.

Ha sido asistido en la Casa de Socorro de lesiones, que han sido calificadas de menos graves, salvo complicaciones, Juan González Pérez, el cual manifiesta que las lesiones se las produjo, al ser despedido del auto que montaba.

Isabel García Marcos denuncia a un individuo llamado José (a) Pepe el Curiano, por insultos y quererle maltratar de obra.

Ha sido asistido en la Casa de Socorro, Felipe Peñalver Solano, de lesiones que le produjo una caballería de su propiedad. Peñalver padece varias fracturas en un brazo.

Intento de suicidio

Por contrariedades amorosas, un joven ingiere una gran cantidad de caféina

Anoche, a las nueve y media próximamente, varios transeúntes que pasaban por el camino de Beniján, oyeron fuertes gritos demandando auxilio, que parecían provenir de la orilla del río.

Acudieron al lugar de donde partían las voces, encontrando a la orilla del río, por el lado del Puente Nuevo, un joven tendido en el suelo, que era el que daba las voces, y cuyo estado parecía anormal.

Los transeúntes lo recogieron y trasladaron al Hospital, retirándose inmediatamente después, sin dar más detalles, por lo cual se ignora quienes son.

Reconoció el joven por los médicos del establecimiento, se le apreciaron síntomas de envenenamiento, producido, al parecer, por haber ingerido alguna sustancia tóxica.

Enterados del suceso los agentes señores Vivanco y Pérez Sáez, se presentaron en el Hospital, interrogando al joven en cuestión.

Este, que se llama José Nadar Carrasco y tiene 19 años, manifestó que había intentado suicidarse por contrariedades amorosas.

Según nuestras noticias, José Nadar estaba desde hace algún tiempo disgustado con su novia y ayer tarde estuvo hablando con ella. No sabemos lo que pasaría entre ambos, pero el caso es que al separarse de ella, Nadar se dirigió a la orilla del río, donde ingirió unos polvos, bebiendo con la mano agua del río para terminar de tomarlos.

También se nos ha dicho que el muchacho tenía premeditado el acto que realizó, pues los polvos a que venimos refiriéndonos

donos los adquirió en Madrid recientemente.

El motivo de la ruptura con su novia parece ser que fué el de que alguien informó a ésta de que José Nadar tenía antecedentes de mala conducta en la Comisaría, por lo cual ella no quiso continuar las relaciones, aunque este extremo no lo hemos podido comprobar.

El estado de José fué calificado por los médicos de pronóstico reservado.

Una Comisión acudió a esta Redacción protestando del hecho de que al ser conducido José Nadar al Hospital, no se encontraran allí los médicos a los que les correspondiera estar de guardia.

En vista de esta queja nos trasladamos inmediatamente al Hospital, donde nos manifestaron que carecía de fundamento, pues estaban allí cuando ingresó en él José Nadar.

El viaje de Sanjurjo

9, a las 5 t.

Tánger.—Esta mañana ha llegado a Rabat el Alto Comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo. Dicho general ha continuado esta tarde su viaje por la zona francesa, saliendo para Marrakech.

Crónica de provincias

Un enorme ciclón produce gravísimos daños

9, a las 3 t.

Lérida.—Dicen de Almacén que esta mañana ha ocurrido una enorme catástrofe. Durante un gran espacio de tiempo, se desencadenó un horroroso ciclón que destruyó muchísimas plantaciones.

Varias personas fueron arrastradas por el viento, sin que hasta ahora se sepa su paradero. En el vecindario reina un pánico enorme.

Aunque hasta ahora se carece de noticias concretas, se sabe que las pérdidas son de bastante consideración.

Los temporales

Almería.—En Zugena se ha derrollado un enorme temporal de agua y piedra. El pedrisco ha producido en los campos muchos daños, habiendo quedado en la miseria infinidad de familias.

Las autoridades han pedido auxilios al Gobierno.

Hallazgo de un cadáver Almería.—En un cortijo de Zújar ha sido encontrado el cadáver de Antonio Navarro. Presentaba una herida de arma de fuego en el costado izquierdo.

Como presunto autor de la muerte de Navarro fué detenido Martín González, el cual acabó por confesarse autor del crimen.

El Cardenal primado sigue mejorando

Toledo.—El cardenal Reig continúa mejorando.

El Primado no cesa de recibir de toda España cartas y telegramas interesándose por su salud.

En el mes actual

HERALDO DE MADRID publicará:

Una novela absolutamente inédita del gran escritor D. Ramón del Valle Inclán titulada

“Sacrilégio”

El primer folletín gráfico que se publica en España original del celebrado dibujante

GARRAN

uno de los jóvenes humoristas más destacados.

“EL COLECCIONISTA DE TRAGEDIAS”

se titula esta pintoresca narración gráfica, que ha de ser del agrado de nuestros lectores.

Y una sensacional novela folletinesca del famoso escritor inglés

Conan Doyle

Lea usted

HERALDO DE MADRID

durante el mes de Agosto

Los billetes defectuosos

9, a las 5 t.

Madrid.—«A B C», que publica hace unos días un billete de cien pesetas, de los de la nueva emisión, que carecía de la firma del Cajero, publica hoy otra en la que reproduce un billete de los citados, en el cual aparece por dos veces la firma del Cajero.

Dicha fotografía ha producido generales comentarios.

HUELGA DE 24 HORAS

9, a las 5 t.

El Havre.—La huelga general obrera, acordada para un plazo de 24 horas, ha transcurrido pródiga en incidentes.

Se registró un choque entre policías y huelguistas, resultando en él varios heridos.

LA ACTUALIDAD POLITICA

La “Gaceta” publica un Real Decreto estableciendo el régimen del carbón

9, a las 3 t.

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica un interesante Decreto estableciendo el régimen de carbones. El Decreto es extraordinariamente amplio.

Ocupa catorce páginas del periódico oficial. El objeto principal de este Decreto es el de establecer el aprovechamiento de los yacimientos nacionales y facilitar a las empresas explotadoras los medios necesarios para su colocación en los mercados.

Por virtud de este Decreto queda garantizado el cumplimiento de los deberes y derechos de las Empresas. Para que tal ocurra, es requisito indispensable que las Empresas explotadoras tengan carácter nacional.

El mencionado Decreto determina la creación de una Caja del Estado que se nutrirá con fondos procedentes de los impuestos de Aduanas al carbón extranjero y las subvenciones que el Estado conceda.

Determina este Decreto los deberes que el Estado tendrá respecto al régimen de carbones corriendo a su cargo la vigilancia de las minas y de los cotos mineros.

Asimismo establece la elevación de la jornada de trabajo y el aumento de jornales a partir del día 1.º del próximo Octubre.

Gana el “Leviathan”

La carrera de trasatlánticos

9, a las 3 t.

Cherburgo.—Fondeó en este puerto el vapor americano «Leviathan», vencedor de la carrera Nueva York-Cherburgo, reservada grandes trasatlánticos, y en la que tomaron parte cinco buques.

El resultado de la carrera ha sido el siguiente: 1.º El «Leviathan», que tardó de América a Europa cinco días, 13 horas y 45 minutos.

2.º El «Aquitania», que empleó 5 días y 20 horas. 3.º El «Olimpye» que hizo el recorrido en 5 días y 23 horas.

Después entraron los paquebotes «France» y «Manewasco», que también participaron en la carrera.

Aún pudo llegar antes

El comandante del buque vencedor ha manifestado que su barco pudo llegar de Nueva York a Cherburgo en 8 horas menos de las que empleó.

Dicho tiempo lo perdió por tener que detenerse para que pudiese despegar el avión de Chamberlin, que viajaba a bordo del «Leviathan», operación en la que empleó algo más de ocho horas.

Excursión ciclista

9, a las 3 t.

Burgos.—Han llegado los tres ciclistas de la Cultural Deportiva Gráfica que están realizando la excursión Madrid-Irún y regreso.

Llevaron un mensaje de los deportistas madrileños a los iruneses.

Defunciones por cólera

9, a las 5 t.

Bazora.—Durante los últimos días, a consecuencia de la epidemia de cólera que viene azotando esta comarca, han ocurrido 360 defunciones.

La población está consternada.

FOLLETIN DE «EL LIBERAL» (9)

Los ladrones del Gran Mundo

El Sacrificio de Juana

— POR — PONSON DU TERRAIL

(Es propiedad de la Casa Editorial Maucci)

—Verdad, ¿y qué? —Un hombre ha detenido a Ludovico en la calle... Este hombre se llama M. Gastón de Rocheimine: —¡Estoy perdido! —exclamó la viuda sin poderse contener.

—Y que su locura depende de haberse enamorado de vos... —¿Pero creará Ludovico en esa locura? —«Ecco il problema», o para que lo entendáis mejor, «That is the question»... Bueno; ¿queréis que os salve? —¿Que si quiero?... ¡Haré lo que queréis!

—¡Oh! ¡estáis en todo! ¿Pero que interés?... —¡Jamás lo sabréis. —¿Y no os veré tampoco? —¡Cuando retiréis! —dijo el desconocido, y luego saludó y retiróse.

Y la Toqué se puso a reír. —No seas tonta. Antes de un mes lo tendrás a tus pies... —Ni pensar lo. —Pero, en fin, hablemos de otra cosa; ¿cómo se llama ella? —¿La viuda? —Sí.

Juana dudaba aún. —No lo dudes—dijo la Toqué.—Ludovico quiere casarse con una mujer que no vale más que nosotros. Debes decirle eso. —¡Pero no me creerá! —Advierte que no le diremos nada que no se pueda probar.

El vuelo París-Nueva York

9, a las 3 t. París.—Las negociaciones entabladas ayer entre los representantes de Bach y Dronin y los de Levine, han llegado a su término.

En ellas se ha llegado al acuerdo de que Dronin abonará a Levine por el año que permanecerá a su servicio cien mil francos, de los que le abonará semanalmente dos mil.

En el caso de accidente, durante la travesía del Atlántico, en que Levine pierda la vida, su familia percibirá 300.000 francos. En caso de que el accidente le incapacite para volar, esta indemnización la percibirá Levine.

Si el «raid» se realiza felizmente, Levine percibirá por el 100.000 francos, más el 50 por 100 de los beneficios que se obtengan de él en literatura, cinematografía, propaganda, etc., etc.

Si cualquier aviador realizase antes que el «Miss Columbia» la travesía del Atlántico, el contrato podrá ser rescindido a petición de cualquier parte que lo solicite, con diez días de anticipación.

Para celebrar el vuelo sólo se espera a que sea favorable el estado atmosférico.

El alcalde de Granada

9, a las 5 t. Madrid.—El alcalde de Granada ha visitado esta mañana en su despacho del ministerio de la Gobernación al general Martínez Anido, con quien conferenció extensamente.

El Instituto Internacional de Agricultura

9, a las 12 n. Madrid.—La «Gaceta» publica un aviso del Instituto Internacional de Agricultura de Roma, solicitando la colaboración de dos peritos agrícolas españoles.

El Instituto les abonará un sueldo anual de 17.000 liras y una indemnización de 5.000 liras cada año.

Además les concederá otras ventajas, más o menos amplias, según sean casados o solteros.

Intento de suicidio

9, a las 12 n. San Sebastián.—Esta mañana intentó poner fin a su vida, arrojándose de lo alto del monte Hiedo, Juan Martínez.

Recogido y trasladado al Hospital se le apreció la fractura completa abierta de la pierna izquierda en

Los de la patineta

9, a las 12 n. Alcañal de Henares.—La escuadrilla de patinetas «Ebro» ha salido para Madrid, donde llegará mañana noche.

Los periodistas zaragozanos que la componen son portadores de varios mensajes; uno de ellos de la Asociación de la Prensa zaragozana para la de Madrid.

También son portadores de un guitarró de honor que el Orfeón zaragozano, regala a la Masa Coral madrileña.

Asimismo llevan un obsequio de las modistillas zaragozanas para las madrileñas.

La Unión Velocípédica matritense, ha repartido una circular entre sus afiliados, invitándoles a participar en la gran retreta ciclista, que se celebrará en honor de los de la patineta, para lo cual se reunirán en la Ciudad Lineal desde donde los acompañarán a su llegada hasta el domicilio de la Asociación de la Prensa.

Un registro

9, a las 12 n. Barcelona.—En la calle de Roselló y en el domicilio del doctor Monserrat presbitero y catadrático de este seminario, la policía ha practicado un registro encontrando más de 800 hojas y opúsculos de carácter separatista, y de los cuales se incautó.

su tercio superior y fuerte conmoción cerebral. Según los que presenciaron el hecho, Juan, se montó en la barandilla del Torreón descendiendo hasta su borde. Una vez allí se conoce que se arrojó de su intento y quiso volver a subir a la terraza, pero al ir a saltar la barandilla le faltaron las fuerzas, cayendo al vacío.

El Congreso Remolachero

9, a las 12 n. Zaragoza.—La Comisión organizadora del Congreso Remolachero, que comenzará el día 15, ha comenzado a repartir profusamente, las invitaciones para el mismo. En una nota que la acompaña, explica que el proyectado Congreso constituirá un positivo éxito, dado el número de las inscripciones y la calidad de las representaciones agrícolas que a él concurrirán.

La Familia Real

9, a las 12 n. Santander.—La reina doña Victoria, el príncipe de Asturias y la infanta doña Beatriz, pasaron esta mañana en automóvil por la playa. La infanta doña Beatriz y los infantes don Jaime y don Juan, acompañados de la duquesa de Santoña y del conde de Maceda, tomaron parte en las regatas.

El general Sarabia Santander.—Hoy ha llegado a esta el general Sarabia.

Los acreedores del Crédito de la Unión Minera

9, a las 12 n. Bilbao.—Se ha reunido la comisión liquidadora del Crédito de la Unión Minera. Los acreedores de los representantes de Burgos solicitaron que se intensificaran los trabajos para exigir a los consejeros una cifra que permita pagar a los acreedores.

El presidente de la Comisión, como representante de la Diputación, manifestó que dicha Corporación está dispuesta a realizar todo cuanto se considere dentro de la vía legal.

Los representantes de los acreedores de Burgos insistieron en sus proposiciones, manifestando que están dispuestos a visitar a Primo de Rivera, con motivo de su próximo viaje a Burgos, para solicitar el apoyo del Gobierno en esta causa que estiman justa.

Horrible infanticidio

9, a las 12 n. Madrid.—Varios muchachos que paseaban esta tarde por la Avenida de Menéndez y Pelayo, encontraron en dicho punto un voluminoso paquete. Abierto delante de numerosas personas se encontró que contenía el cuerpo de un niño re-

cién nacido, horriblemente mutilado. Las cuatro extremidades estaban separadas del tronco y por los grandes destrozos que presentaban, la separación se debía haber efectuado empleando un instrumento cortante. A consecuencia de la mutilación los médicos no han podido determinar el sexo de la criatura, aunque si aseguran que era el cuerpo de un niño recién nacido y de término.

Los toreros heridos

Estado de Barrera 9, a las 12 n. Málaga.—La herida que sufrió el diestro Vicente Barrera, se cura con frecuencia. No obstante, los médicos la encuentran en buen estado, creyendo que no sobrevendrá infección alguna.

Esparterillo, gravísimo El bunderillero Esparterillo se encuentra gravísimo. Los médicos lo reconocieron esta mañana, levantándole el apósito y practicándole una operación quirúrgica.

El diestro se encuentra tan postrado, que para reanimarle se le han suministrado varias inyecciones de suero.

Pintado, restablecido El banderillero Pintado, herido en la misma corrida que Esparterillo; se encuentra casi completamente restablecido. Los médicos le han autorizado para trasladarse a Valencia, para donde ha salido esta misma tarde.

Llueve en La Coruña

9, a las 12 n. Coruña.—Durante todo el día no ha cesado de llover. Esto ha motivado, que como ayer sea suspendida la corrida anunciada.

La V. vuelta al País Vasco

9, a las 12 n. Vitoria.—Mañana se correrá la primera etapa de la V. vuelta al País Vasco, organizada por el periódico bilbaíno «Excelsior». Dicha etapa termina en esta y ha despertado entre la afición ciclista local gran entusiasmo, pues en la prueba participan los mejores «ron tins» de la Vuelta a Francia, como Frantz, Pettissier y Bottechia, los «ases españoles del pedal».

Periódico suspendido

9, a las 12 n. Madrid.—Por publicar varias gaceleradas que no habían sido sometidas a la censura, ha sido suspendido por ocho días, a partir de mañana, la publicación del periódico madrileño, «El Socialista».

El viaje del Presidente por la región aragonesa

En Calatayud 9, a las 12 n. Calatayud.—A su llegada a esta ciudad, el presidente del Consejo de ministros se trasladó a la plaza de San Martín, descubriendo una lápida que da a dicha plaza el nombre del Marqués de Estella.

Siguientemente se trasladó al cuartel de Artillería construido durante la época del Directorio militar. Allí revisó las fuerzas de dicho regimiento que es el ligero de artillería que antes estaba de guarnición en Vicálvaro.

Un baquete En obsequio al presidente del Consejo se celebró un baquete al que asistieron más de 400 comensales. Poco después el Marqués de Estella salió en automóvil para Zaragoza.

Llegada a Zaragoza Zaragoza.—Acompañado del ministro de Gracia y Justicia llegó el Presidente a las diez y media. Inmediatamente se trasladó al Teatro Principal con el Ayuntamiento, la Diputación y autoridades, examinando los planos de la Academia general militar y los del proyecto de ensanche de la población.

En el mismo teatro fueron obsequiados con un lunch. Hablando con los periodistas Después conversó Estella un largo rato con los periodistas, a los que manifestó la grata impresión que había sacado de su visita a la región aragonesa donde tan arraigado estaba el espíritu de justicia.

Dijo que estimaba justa la petición de Calatayud de que en dicha ciudad se establezca un Instituto de segunda enseñanza. Añadió que el Gobierno proyecta restringir por ahora la construcción de escuelas, hasta que no sea reorganizado el per-

sonal. En cambio aumentará el número de los Institutos de segunda enseñanza.

Sobre la Asamblea También dijo Primo de Rivera a los periodistas que la fecha de la convocatoria de la Asamblea, será la del día 13 de Septiembre y que esta celebrará su primera sesión el primer lunes de Octubre.

Próximo Consejo Terminó diciendo el Presidente que el Consejo que el día 15 del actual se celebrará en Santander, será en extremo laborioso, pues en él se someterán al estudio del monarca múltiples asuntos, siendo también numerosos los decretos que se presentarán a la firma del soberano.

Salida para Huesca Desde el Teatro Principal, el Presidente acompañado del Gobernador, el Alcalde y algunos miembros de la Confederación del Ebro, marchó a Huesca en automóvil.

A las dos y media almorzó en Tormo, invitado por la Confederación del Ebro.

El Presidente en Huesca Huesca.—En el límite de la provincia esperaban a Primo de Rivera las autoridades civiles y militares, que le acompañaron en los Riegos del Alto Aragón.

A su regreso a la ciudad el presidente de la Diputación le entregó el nombramiento de presidente honorario de dicha Corporación.

El jefe del Gobierno al recibirla, hizo grandes elogios de Huesca, a la que dijo que hacía tiempo quería visitar, ensalzando las virtudes de la raza aragonesa.

Después se le entregó el título de hijo predilecto de la ciudad. Terminado el acto el marqués de Estella se retiró a descansar.

La usura en Valladolid

9, a las 12 n. Valladolid.—El gobernador de esta ciudad, ha emprendido una enérgica campaña contra varias casas que se dedicaban a los préstamos usurarios; en algunos de los cuales llegaron a cobrar un setenta por ciento de interés anual. Ha impuesto bastantes multas.

Entre las casas que se dedicaban a esta clase de «negocios» existe una que en un semestre realizó 14.565 operaciones.

Entre los multados figuran: Basilio y Timoteo Rodríguez, con mil pesetas cada uno.

El gobernador ha clausurado además su establecimiento y ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

UN RETO A PAULINO

9, a las 12 n. San Sebastián.—El deportista Juan Irigoyen ha recibido un telegrama de Bilbao en el que don Justo Oyarzábal, íntimo amigo de Paulino Uzcudum, le comunicaba que varios aficionados bilbaínos estaban dispuestos a dar cinco mil dólares, tres para Paulino y dos para él, para celebrar entre ellos un encuentro.

Como se le exigía una contestación urgente, tan pronto como regresó a su domicilio, pues se encontraba fuera de San Sebastián, contestó aceptando.

Inmediatamente se hizo el depósito en el Banco de Vizcaya. Entre la afición han comenzado las apuestas a favor de Paulino, que suman ya ocho mil pesetas.

Las cuentas de Puig y Cadafalch

9, a las 12 n. Barcelona.—En la reunión celebrada por el Pleno de la Comisión Permanente del Ayuntamiento, el alcalde ha manifestado que se habían recibido dos requerimientos del expresidente de la Mancomunidad de Cataluña señor Puig y Cadafalch, reclamando cantidades que se le adeudan, desde que estuvo en dicho cargo.

brará un banquete en honor de Estella, quien también visitará el Circuito de la Unión. En vista del poco tiempo que permanecerá en esta, se ha desistido de celebrar el banquete popular anunciado. Primo de Rivera saldrá para Bilbao el día 14 a las 8 de la mañana.

La copa Gordón Bennet

9, a las 12 n. Madrid.—El Aereo club madrileño, ha designado a los comandantes don Enrique Maldonado y don Benito Mora, para que representen a dicha sociedad en el concurso para la copa Gordón Bennet, que se celebrará en los Estados Unidos, el día 5 de Septiembre próximo.

El Aereo Club mandará para dicha prueba un globo libre que será tripulado por dichos señores.

Nuevo ministro español en la Argentina

9, a las 12 n. Madrid.—Ha sido admitida la renuncia presentada por don Luis Barzanallana del cargo de embajador español en Buenos Aires.

Ha sido ascendido a ministro residente don Luis Losada quien le sustituirá en dicho cargo.

Dispensario Antituberculoso DE LA TRINIDAD

Plaza de la Trinidad, 21, Murcia Enfermedades del pecho.—Doctor José Carrillo Lozano.—Lunes, miércoles y viernes, de 5 a 6.

Garganta, nariz y oído.—Doctor Angel Martín Fernández.—Lunes, miércoles y viernes, de 5 a 6.

Enfermedades de los niños.—Dr. Amalio F. Delgado de la Peña.—Martes, jueves y sábados, de 3 a 5.

Cirugía general.—Dr. Francisco Montijano Buendía.—Martes, jueves y sábados, de 4 a 5.

Enfermera visitadora.—Señorita Fuensanta Escalante.

SORBEREROS PAJA BARATOS COMO NADIE.—Belmar

ULTIMA HORA

De aviación 10, a las 3 md. Le Bourget.—Procedente de Kouno y en vuelo sin escalas, ha aterrizado en este aeródromo a las 752 de la tarde, un avión pilotado por el aviador Fernando de Vistrillas.

Huelga parcial en Telégrafos París.—La huelga parcial declarada en la Central de Telégrafos, ha obedecido a que disgustados los empleados telegráficos por no haber cobrado todavía una gratificación que se les había prometido, y temiendo que el viaje del ministro de Comercio M. Bokanoski, retrasara aún más dicho pago, acordaron declararse en huelga.

A las doce menos cuarto, al efectuarse el relevo de los empleados salieron al patio, celebrando una reunión decidiendo que una comisión visitara al ministro y le explicara su situación.

Por no encontrarse el ministro en su departamento, fueron recibidos por el jefe del personal telegráfico, quien manifestó que no podía tratar del asunto con dos de los comisionados por pertenecer a partidos extremistas.

Después tomó nota de la petición de los empleados, no dándose una contestación definitiva. Los comisionados dieron cuenta de su gestión, y entonces se acordó la huelga.

A las cinco de la tarde volvieron a reunirse en el patio y entonces algunos empleados decidieron reingresar al trabajo, accediendo a las peticiones de sus jefes.

Una Comisión fue nuevamente a visitar al ministro, recibiendo esta vez M. Bokanoski, volviendo al trabajo.

La interrupción total de los servicios ha durado, aproximadamente, una hora.

DOCTOR LOPEZ CAMPELLO del Instituto Rubio de Madrid, enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO, en Alicante, San Fernando, 67, de 9 a 12 y de 3 a 6

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Includes text: 'El microscopio acusará infaliblemente la transformación maravillosa que experimenta la sangre anémica a las pocas semanas de tonificarla con los Hipofosfitos Salud.' and an illustration of a man using a microscope.

Advertisement for MUEBLES S. GUIJARRO. Text: 'MUEBLES S. GUIJARRO. Frenería, 31 (con entrada por el Arsenal, frente al Puente viejo) G andes existencias, nuevos estilos.—Interesa ver precios y const. ucción.—Sillerías y sillones médula, junco y mimbre, BARRISIMOS.—Esta casa no tiene Agentes.'

Advertisement for AIGLON AUTO OIL. Includes text: 'El lubricante perfecto para automóviles' and an illustration of an oil can.

Advertisement for FLIT insecticide. Includes text: 'El FLIT mata las chinches' and an illustration of a person using the product.

El Liberal

LA BOLSA

Cotización del día 9.—Interior 70'15.—Amortizable, 5 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Banco de España, 654'00.—Tabacos, 200'00.—Francos, 23'80.—Libras, 23'75.—Dólares, 5'93.—Liras, 32'30.—Francos suizos, 114'40.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 10 de Agosto de 1927.—San Lorenzo mártir, San Diosdado y Santa Paula.—La Misa y oficio divino de San Lorenzo, mártir, con rito doble segunda clase, con octava simple y color encarnado. Vela y Alumbrado.—Día 10: En San Lorenzo.—Día 11: En Santa Catalina.

NOTAS DEPORTIVAS

Los calendarios regionales Comienzan a conocerse los calendarios de las diversas regiones.

En la Centro, el campeonato regional se jugará a dos vueltas, prescindiendo de la fórmula de cuatro vueltas empleada en la anterior, pues en la presente, con seis clubs en primera categoría, daría un total de sesenta partidos.

Este campeonato comenzará el 25 del próximo Septiembre, se interrumpirá en los dos domingos siguientes (2 y 9 de Octubre), y ya se jugará sin interrupción todos los domingos hasta el ocho de Enero, inclusive.

Como para los treinta partidos de las dos vueltas solo hay quince fechas hábiles, en cada una se celebrarán dos encuentros, pudiendo ponerse de acuerdo los clubs en cuyo campo tengan lugar, para jugar uno por la mañana y otro por la tarde. Caso contrario los dos se jugarán por la tarde.

Esta es la primera vez que esto ocurre en la Región Centro, pues en la temporada anterior, con cuatro vueltas y cuarenta partidos, se habilitaron días entre semana para que siempre se jugará un solo partido.

Castilla-León, en la que la situación de sus clubs de primera categoría tiene analogía a la de los clubs murcianos pues hay tres en Valladolid: Real Unión, Deportivo Español y Ferroviaria, dos en Salamanca: Unión Deportiva y Stadium y la Cultural Deportiva Leonesa, ha confeccionado también el suyo.

Lo jugará en dos vueltas y quince fechas (del 2 de Octubre al 29 de enero), con un paréntesis del 9 de Diciembre al 7 de Enero, obligado por las vacaciones universitarias, pues los equipos de las dos primeras sociedades de Valladolid y de las dos salmantinas, están integrados, casi en su totalidad, por estudiantes de las respectivas Universidades.

El de nuestra región

Como oportunamente hemos dicho, en la tarde de ayer se han reunido en el domicilio de nuestra Federación Regional de Fútbol los representantes de los seis clubs de primera categoría, grupo A. de la misma.

En esta reunión ha quedado ultimado el calendario de dicha categoría, para la temporada de 1927-28 que es el siguiente:

Primera vuelta

Día 2 de Octubre.—Cartagena F. C.—D. Murciano; Lorca F. C.—U. D. Carthago; River-Tader—Real Murcia.

Día 9.—U. D. Carthago—Real Murcia; D. Murciano—River-Tader. Día 16.—Lorca F. C.—River-Tader; U. D. Carthago—Cartagena F. C.

Día 23.—Lorca F. C.—D. Murciano; River-Thader—U. D. Carthago; Cartagena F. C.—Real Murcia. Día 30.—Real Murcia—D. Murciano; Cartagena F. C.—Lorca F. C. Día 6 de Noviembre.—D. Murciano—U. D. Carthago; D. Murciano—Real Murcia; Cartagena—River-Thader.

Segunda vuelta

Día 13 de Noviembre.—Deportivo Murciano—Cartagena F. C.; U. D. Carthago—Lorca F. C.

Día 20.—Real Murcia—U. D. Carthago. Día 27.—River-Thader—Lorca F. C.; Cartagena F. C.—U. D. Carthago.

Día 4 Diciembre.—D. Murciano—Lorca F. C.; U. D. Carthago—River Thader.

Día 11.—U. D. Carthago—D. Murciano; Real Murcia—Lorca F. C.

Día 18.—Real Murcia—River-Tader.

Día 1.º Enero 1928.—River—D. Murciano.

Día 8.—Real Murcia—Cartagena F. C.

Día 15.—River-Tader—Cartagena F. C.

Los treinta partidos de ambas vueltas han sido distribuidos en 16 fechas, en la mayoría de las cuales figura algún plato fuerte.

Se han dejado sin aprovechar las fechas de Navidad, sin duda para que las Sociedades puedan concertar partidos amistosos con aquellos aquellos equipos que les interesa conocer, habilitándose en cambio la del jueves día 8 de Diciembre, festividad de la Purísima.

Y ahora a esperar que comience el próximo campeonato, deseando que resulte tan interesante, siquiera, como el recientemente terminado, y que las Sociedades que toman parte en él por vez primera logren actuaciones tan brillantes como las que realizaron en la categoría de que proceden.—B.

Roxana

Después de un buen lapso de tiempo en que en Murcia no había combate de boxeo, el sábado tuvimos algo que sí a boxeo no se parecía, rúnga budo y mandobles y puñetazos también.

La mis Roxana, tuvo un buen éxito de taquilla, pues al solo anuncio de unos combates de boxeo se llenó por completo el ambulante circo del Plano de San Francisco.

Felicidades a Roxana y compañía por ese éxito, quizá el más honroso de su actuación en Murcia, y vamos a hablar de los combates.

A decir verdad, íbamos con el ánimo decidido de que no veríamos boxear, pues al ver los nombres, desconocidos para los aficionados murcianos, creímos que se trataba de un «camello» de la compañía, y hasta creímos que veríamos a los grandes Gasparini y Guerra calzar guantes y pasar un rato agradable. No boxeo Gasparini ni Guerra, pero sí que nos resultó agradable la velada.

Quizá los nombres que primero se anunciaron no existieran en el mapa, y hubo necesidad de apelar a algunos de los púgiles ya conocidos de nuestros lectores...

¿Recuerdas lector si alguna vez he nombrado en estas columnas al León de San Juan?...

Pues ese fue el que abrió la velada en una sin igual batalla con un tal Loza.

No referimos lo que ocurrió por sí se entera la policía y les forma un atestado por el delito de riña... tantos puñetazos locos hubieron, que hasta creo que el árbitro participó del ágape.

Los otros combates? cortados con el mismo patrón. No hubo ningún k. o.

El público que ávido de presenciar combates de boxeo acude donde quiera que se anuncia este deporte, salió una vez más defraudado.

Nosotros más entendidos de estas cosas vamos a informar de la manera que está constituido en Murcia este deporte.

Los boxeadores murcianos, ya contrastados por la opinión y batidos en el ring, como son entre otros de los que recordamos Nicolás, Cárceles, J. Sánchez, Serrano, Guillén etc., tienen constituida una Unión que con el nombre de Agrupación pugilística murciana, no aceptan estos contratos.

Hacemos esta advertencia a los aficionados a este deporte, para que no se dejen engañar, y no juzguen a los boxeadores murcianos por estos combates, pues como ya hemos dicho la Agrupación pugilística murciana nada tiene que ver con estos programas.

T. S. H.

Programa de hoy 10 de Agosto

Emisoras de la Unión Radio MADRID

EAJ 7 375 m. 1 1/2 kw. 800 kiloc. 11.45

Emisión de mediodía

Nota de sinfonía.—Calendario astronómico.—Santoral.—Informaciones prácticas.—Notas del día.—Recetas culinarias. Plato del día por don Gonzalo Abello.—12.0. Campanadas de Gobernación.—Cotizaciones de Bolsa.—Intermedio.—Noticias de Prensa.—Primeras noticias meteorológicas.—12.15. Señales horarias.—Cierre de la Emisión.

14.0 a 15.30.

Sobremesa

Luis Villa (violoncelista). Orquesta Artys. La orquesta: «Arriba, manos (pasodoble). Rubio. «Shymal». Enrique Granados. «El majo de repentes» (fantasía). Campo. «Ganarse la moza» (fantasía). Francés. Boletín meteorológico. Información teatral. Luis Villa: «Kol Nidrei». Max Bruch. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Allegretto scherzando» (8.ª Sinfonía). Beethoven. «Au printemps» (melodía). Grieg. «No no, Nannette» (fantasía). Youmans. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta «Las ruinas de Atenas» (marcha turca). Beethoven.

19.0

Concierto de piano por don Javier Alfonso.

Primera parte. «Impromptu» Schubert. «Andaluz» Falla. «Canción de cuna» y «Jugando» Alfonso. Intermedio por Luis Medina. Segunda parte. «Danza» Debussy. «Juegos de agua» Ravel. Orquesta Artys. «Una aventura en París» (fantasía) Luna. «Triferias» (fantasía) Vives. 20.30.—Fin de la emisión.

Un telegrama del Presidente del Consejo

En el Gobierno civil se nos ha entregado la siguiente nota: «Del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros se recibe en este Gobierno el siguiente telegrama.

Ante la imposibilidad contestar una por una innumerables felicitaciones recibidas de Autoridades Corporaciones, funcionarios y particulares de esa provincia con motivo fausto acontecimiento terminación campaña Marruecos me dirijo V. E. para expresar a todos mi agradecimiento y el del Gobierno al que alienta tan cumplida asistencia para continuar su labor de orden resolviendo vitales problemas nacionales. Le saludó.»

Rifa de la Protectora

Número premiado el día 9 de Agosto 162

LÓGICA FEMENINA



—¡Cómo! ¡Setecientos francos por dieciséis sombreros! Confiesa, amiga mía, que debes perder la cabeza...

—Al contrario, amigo mío, piensa cuántas cabezas me hacen falta para ponérmelos todos...

Advertisement for LAS CELEBRES AMPOLLAS OMEGA, featuring perfumes and cosmetics by Señores Ferrer S. en C. in Murcia.

SI USTED COMPRA O VENDE ALGO ANUNCIESE EN NUESTRO Indicador Económico Y OBTENDRA RESULTADOS PRACTICOS

GLOSAS

POLÍTICA Y ACCIÓN

Mac Donald, a quien unos dan por agotado, aplicándole la frase francesa «C'est un homme fine», continúa interviniendo activamente en la política de su país, para demostrar que no es tal hombre acabado, respecto al espíritu por lo menos. Después de su intervención parlamentaria, el acto suyo que dará más que hablar no es tal acto. Son unas palabras. Y es que a veces no hay actos más elocuentes que las palabras. También hablar es hacer, como hacer lo que se les antoja a algunos hacer—no es ni siquiera hablar; es deshacer. Siempre se hace, y aún cuando se calla, se hace, y cuando no se hace, también se actúa. La cuestión está en acertar, y se acierta cuando se obra bien. Pero no siempre se sabe, se quiere o se puede obrar bien.

Después de su enfermedad, Mac Donald ha reanudado su asistencia a los mítines. Y en el primer mitin ha dicho que él no es revolucionario, porque es político, y no hay partidos, ni ideas, ni siquiera negocios—«negocios» sin subrayar—sin la política. A los hombres de acción industrial y comercial, que preconizan eso de que la política nada tiene que ver con la actividad económica. Mac Donald, que es hombre de acción, que toda su vida ha sido acción tenaz, les ha dicho que eso es una tontería. ¡Tan tontería como la de los que dicen lo mismo dirigiéndose al obrero o al neutral! Es la tontería de los defensores del apolitismo, los cuales son a su modo, parafraseadores de aquello de justicia y no por mi casa. «Apolitica, pero no para mí, suelen decir, con su peculiar estilo. Quieren ser ellos quienes monopolicen la política, que equivale a la tremenda heraja de monopolizar la conciencia ajena, ambición de Dioses. Para las conciencias no hay monopolio, sino reinado, y éste es de las ideas, y las ideas no reinan, sino que son aceptadas por razón, como se acepta la República.

Para comprender bien el sentido de las palabras de Mac Donald hace falta ponerse en el lugar del ciudadano inglés, o sea no echar en olvido que han sido pronunciadas en Inglaterra y por un inglés. Mac Donald no es revolucionario de acción, porque es un creyente del Parlamento, y allí el Parlamento es legislador legítimo. Tiene poder para legislar. El Gobierno ejecuta. Es decir, hace lo que el Parlamento dice. Y como se trata de Inglaterra, donde existe un concepto del derecho inalienable e intransferible, carne de realidad, Mac Donald ha podido decir eso en el mitin, porque no se concibe allí la vida política sin el mitin, ni el mitin sin la política, ni la nación sin aquella.

Como hombre de derecho, no puede ser partidario de la acción directa, porque ello implicaría la total falta de respeto al derecho de los demás. Sería arbitraria y, en esencia, dictadura. Acción de clase, o de partido, o de hombre sobre los demás, y esto es despotismo, autocracia, imperio, según. Hay variedades.

La acción directa es la que ha preconizado una buena parte del proletariado inglés, en diferentes ocasiones, bajo el influjo de Moscú, o bien movido sólo por los vientos de la trasquería.

Es muy importante, según decíamos, para comprender el exacto sentido de las palabras de Mac Donald, la cuestión de ambiente y lugar. La acción di-

recta, preconizada en ocasiones para la triple alianza industrial de mineros, ferroviarios y transportes, ha sido un fenómeno de impaciencia, producto de la post guerra, en el que había un poco de sugestión bolchevique. Pero lo que el bolchevismo tenía de misterio y novedad se ha desvanecido.

Mac Donald contempla la gran democracia inglesa, y ve que el derecho político en ella es respetado. La opinión manda allí, porque hay opinión. En las urnas triunfa el que quiere el país. Nadie piensa en salir victorioso por medios ilícitos ni haciendo mucho ruido. Es tan depurada esa norma que permitió el acceso al poder a los mismos laboristas. Mac Donald y sus compañeros se sentaron así en la mesa del rey Jorge, invitados por éste. En esas condiciones, el pensamiento del líder laborista adquiere sentido exacto. ¿Para qué ha de ser revolucionario respecto al método de lucha? Su dilema consiste en respetar a su vez el derecho o en violarlo. Y un creyente en la excelencia del Derecho se ha de pronunciar por el acatamiento a la ley, resultado de la voluntad general. Esta es la importancia de la cuestión de ambiente para juzgar al formidable organizador del laborismo. Ahora bien: si esas circunstancias, favorables al florecimiento del derecho, faltaran, ¿tendrían el mismo sentido las palabras de Mac Donald? He aquí por qué antes de juzgarlo, es preciso meditar acerca de los factores sociales y políticos del pueblo donde se pronuncian y para el que se pronuncian.

Juan GUIXE

Sobre el vuelo de Franco alrededor del mundo

9, a las 3 t.

Madrid.—El comandante Gallarza y Ruiz de Alda han marchado a Santander para desde allí seguir a Londres con objeto de continuar el estudio del «raid» alrededor del mundo, en el que piensan acompañar al comandante Franco.

Contribución industrial sobre el volumen anual de ventas

El «Boletín Oficial» de esta provincia del día 8 del mes actual, reproduce la Real orden de 12 de Julio último (Gaceta del 14) fijando los tipos de imposición sobre el volumen anual de ventas que deberá liquidarse no sólo al final del ejercicio en curso y de los sucesivos, sino también al liquidar las bajas que se presenten o se hayan presentado hasta el día de hoy.

Por lo cual todos los contribuyentes por industrial que hubieren adquirido el libro de ventas y hayan sido baja hasta la fecha, deberán presentar (los de la capital en la Administración de Rentas públicas, y los de los pueblos en los Ayuntamientos respectivos), antes del día 21 del corriente mes en que habrá expirado el plazo concedido, una declaración expresiva del importe global de las ventas realizadas desde el 1.º de Enero del año actual.

Al propio tiempo se les recuerda a todos los comerciantes e industriales, la obligación de llevar el libro de referencia en evitación de las responsabilidades en que incurran por su incumplimiento. Murcia 9 Agosto 1917.—El administrador de rentas públicas, Francisco Padín.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz DR. VALLEY

se curan con las irrigaciones del DR. VALLEY

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Advertisement for Dr. Valley's gynecological treatments, including a list of symptoms and a testimonial from a woman.

Advertisement for CAMARA PATHE-BABY, highlighting its features and availability in Murcia.

Advertisement for INDICADOR ANUNCIOS BREVES, a special section for short advertisements.

Advertisement for LEY DEL TIMBRE, BOLETA DE SUSCRIPCIÓN, PERSIANAS, and other services.

Advertisement for TARIFA DE AUTOMÓVILES DEL SERVICIO PUBLICO, detailing parking and public service rates.